

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOUSA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Subscripciones: SEVILLA: Un mes... 1 pta. PROVINCIAS: Trimestre... 3 pta. EXTRANJERO: Trimestre... 5 pta. Número suelto, 10 cts.

EL ABASTECIMIENTO DE AGUAS, ESTIGMA DE SEVILLA

Va "in crescendo" el diapasón de los abusos

Londres oír nuestra voz

Ante la avalancha de cartas que recibimos conteniendo acerbas quejas contra la Empresa de Agua y formulando cargos tremebundos respecto a la imposición de nuevo contrato, condición leonina, que es la gota de agua que viene a colmar la infinita serie de abusos sufridos por Sevilla durante tantos años, llega el momento de elevar el tono de las protestas, para que repercutan donde deben, y más especialmente en Londres, donde, sin duda, las densas nieblas impiden ver la verdad de lo que ocurre.

Por qué Londres, en cuya capital radica el Consejo de Administración de la Compañía Abastecedora de Agua, no interviene de una vez para que este pleito tenga término y la indignación de todo un pueblo no recaiga sobre los que no tienen la culpa?

El vecindario, con el instinto de su dolor y de su explotación ominosa, engloba el mal que sufre, atribuyéndolo a los ingleses, y no es justo que los errores de unos cuantos hombres, de un hombre quizá, como la práctica de lo que ahora sucede, venga a recaer en un concepto generalizado sobre los que están libres de culpa.

A las autoridades compete una intervención enérgica en este asunto. De manera que, no sólo fracasan los proyectos de la Empresa, no sólo frustran ruidosamente las promesas que hizo al pueblo de Sevilla el nuevo director, sino que, por añadidura, a los escandalosos y antiguos abusos se unen ahora el acogotamiento del vecindario con los contratos elevados de precio, la amenaza de cortar el agua y el tono altanero del que, creyen-

do cumplido su deber, exige una conducta recíproca. ¡Qué sarcasmo! ¿Y esto se tolera? ¿Dónde está la dignidad cívica de Sevilla, que admite tal oprobio, y que después de prestarse mal un servicio que la Compañía abastecedora tenía la obligación de cumplir, todavía se lo cobra íntegro, como si los sevillanos estuvieramos en vasallaje y nuestra ciudad fuera un feudo de los que así proceden?

Ya el escándalo toca a los límites, y a juzgar por las quejas y por el tono de las indignaciones que llegan, iracundas, hasta nosotros, algo sobrevendrá este verano de desagradable si antes las autoridades no toman una determinación y la errónea conducta de la Compañía de Agua no se rectifica.

Hasta hace poco la Empresa, sin duda por convicción y conciencia propia de lo que ocurría y que acaso no podría evitar, había seguido una táctica hábil, comedida; desinvolviéndose como un organismo sevillano, adaptándose a las circunstancias, evitando los choques rudos y las estridencias; ¿cómo, si no, hubiera podido subsistir este orden de cosas careciendo de agua? Pero ahora todo ha cambiado: el tono, el procedimiento, las maneras. Es el extranjero que, soberbio, sacude el látigo en señor, y que, a cambio de unas promesas incumplidas, y que no pueden cumplirse, pretende apretar los tornillos, aumentando el diapasón de los abusos.

Pero la voz de Sevilla sabrá llegar donde debe. Es en Londres donde resonará con toda la fuerza de su derecho y de su dignidad ultrajada.

Palacio de Justicia

Crónica de sucesos

El Juzgado de guardia, formado por el juez municipal del distrito del Salvador, en funciones de instrucción, señor García Galindo, y del oficial habilitado, señor Rodríguez, se constituyó esta mañana en la casa número 17 de la calle San Hermenegildo, donde había fallecido repentinamente un hombre, vecino de la misma, llamado Francisco Gómez Ramírez, de setenta y cinco años, jornalero y de estado casado.

Dicho individuo se sintió indispuerto, agravándose a tal extremo que falleció a los pocos momentos. El cadáver fué trasladado al Departamento Anatómico, siendo remitidas las primeras diligencias relacionadas con este suceso al Juzgado de primera instancia del distrito de San Román.

En Castilblanco han sido detenidos por la Guardia civil de aquel puesto Rosario y Silveria Illán Vázquez, como consecuencia de denuncia formulada contra ambas por sustracción de prendas en la calle Francos número 69, domicilio de don Juan Bautista Gálvez, donde prestaban servicios.

Ambas aprovechadas domésticas han quedado a disposición del Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, ante el cual deberán comparecer para prestar declaración.

Ha comparecido en la Jefatura de Vigilancia Ramón Roldán Jiménez, de diecinueve años, industrial, con domicilio en calle Naranja, 3, denunciando que de un kiosco de su propiedad, establecido en Capuchinos, le habían robado, violentando las cerraduras, dos jamones, once kilos de chorizos, seis de caña de lomo, varias botellas de vino, una Musa y tres pesetas del cajón del mostrador, ignorando quién pudiera ser el autor del hecho.

Posteriormente presentan en la mencionada dependencia los agentes Márquez y Cortés a Francisco Macías Pichardo, de cuarenta años, domiciliado en calle Gravina, 3, el cual, al ser interrogado, manifestó que en un puesto de masa frita de calle Góles había comprado en 35 pesetas dos jamones y veintidós chorizos a un individuo cuyas señas facilitó, añadiendo que a su vez vendió el compareciente un jamón y la mitad de los chorizos, en 17 pesetas 50 céntimos, a Cristóbal Zubirano Cruz.

Como presunto autor del robo ha sido detenido e ingresado en el cuartel Manuel Sampedra Márquez, alias "Celestino", cuyo individuo fué el que vendió la chascina al Macías Pichardo.

Este compareció esta mañana ante el Juzgado de primera instancia

EL "FILM" Y LA COMIDA DE LAS FIERAS

Un hijo de Gabriel D'Annunzio es detenido y sometido a un proceso

Roma.—A propósito del accidente ocurrido durante la representación para la película del "Quo vadis", en el que pereció un actor, devorado por los leones, se anuncia ahora que han sido detenidos tres directores de la compañía cinematográfica por atribuirse el accidente a la mala organización.

Uno de estos directores es nada menos que el hijo de D'Annunzio, que además ve comprometida su situación, porque no estaba autorizado para hacer intervenir en el "film" a bestias salvajes.

LO QUE DICE MAC-DONALD

París.—Un telegrama de Londres que ha recibido "Le Matin", dice que el primer ministro inglés, Mac-Donald, ha declarado que la conferencia internacional proyectada debe ser el final y no el primer artículo que aclare los problemas importantes que existen pendientes.

RAPIDA

El punto difícil de la Enseñanza

No estamos de acuerdo en lo que debe consistir un buen plan de enseñanza. ¿Hace falta un poco más de latín? ¿Un poco más de griego? ¿Preponderancia de las Humanidades? ¿Preponderancia de las ciencias exactas?

Parece que lo fundamental debería ser una sólida disciplina, un severo régimen docente. Con mucho latín han existido doctorados zotes, y helenistas consumados alcanzaron la patente de imbéciles.

No está el quid en atiborrarse de estudios clásicos, si la función fiscal académica degenera en burocracia.

Para la dignidad del conocimiento, es preciso que los planes de la instrucción pública lo impongan autoridades sabradas de sapiencia y sólida cultura. Que sepan delimitar los programas, repartir las materias, agregar las disciplinas.

Un buen método de enseñanza no es un catálogo de asignaturas. Como dominar una asignatura no es el supremo lauro del "meritum". ¿Qué importan los pirriquis, los supinos y los espondoes, si luego el alumno, a lo mejor, en un trance filológico, no sabe distinguir a Aristófanes de Píndaro?

Y esto ocurre; mucho oristo, mucha ciencia gramatical, cara por añadidura, y después, en la vida corriente y moliente, ni el griego

EN PRO DEL NARANJO

Sr. D. José Laguillo, director de EL LIBERAL.

Muy señor nuestro: Esperamos de su bondad ordene la inserción de la adjunta carta que dirigimos al señor alcalde, 6 que en el supuesto caso de no poder ser, por razones de orden interior en el periódico de su acertada dirección, que al menos acogja nuestra idea y la apoye en su popular diario.

Gracias de sus afectuosos seguros servidores q. e. s. m.,

Unos sevillanos.

Excelentísimo señor alcalde de Sevilla.

Respetable señor: Al ver unos sevillanos que en la Plaza de la Constitución se van a plantar árboles, no pueden por menos que felicitar a V. E., por esta medida tan conveniente y práctica.

Pero deben, sin embargo, expresarle su extrañeza por haberse abandonado en esta tierra por completo el naranjo, tan ponderado por los sevillanos en todas partes, y hasta por sus poetas, y no quedando buenos ejemplares de este árbol más que en el Parque o en algún que otro jardín. ¿No sería conveniente, por lo menos, simular el árbol de sombra con el naranjo, de los que se podían plantar unos troncos grandes y robustos para que no se malograsen? ¿Qué dirán los extranjeros cuando vengan a Sevilla en primavera y no vean el tan decantado naranjo por parte alguna?

A su bien probado amor a Sevilla dejan esta idea tan sevillana quienes por seño de verdad se firman,

Unos sevillanos

Nadie despierte a Tut-Ank-Amen!

VA SE PREDICA LA GUERRA SANTA CONTRA LOS PROFANADORES DE LA TUMBA FARAÓNICA

Londres.—Despachos del Cairo dicen que la agitación entre los indígenas es muy viva contra los trabajos que se hacen en la tumba de Tut-Ank-Amen.

El Gobierno egipcio, obedeciendo a las presiones de la población, cada vez más irritada por lo que llaman profanación de la sepultura faraónica, se veía obligado a prohibir que continúen los trabajos de los egiptólogos. Las noticias que se tienen de Luxor es que elementos fanáticos predicán la guerra contra el extranjero, y se teme que ocurran atentados contra la colonia inglesa.

Londres.—En Luxor ha causado gran sensación el que Mr. Carter haya esculpido la tumba de Tut-Ank-Amen, suspendiendo sus trabajos de excavación, debido a las trabas que pone el departamento de Obras públicas egipcias para la continuación de los trabajos.

EL FASCIO Y LAS ELECCIONES PRÓXIMAS

"La Constitución debe ser sagrada", según Orlando y Mussolini

Roma.—En todas las ciudades y pueblos los fascistas se disponen a la lucha electoral y han movilizado a todos sus elementos.

En todas partes se anuncian grandes mítines de propaganda y las escuadras del fascio empiezan a acbur con los procedimientos que les son peculiares.

El ex ministro Orlando ha publicado una carta, en la que dice que la Constitución debe ser sagrada para todo ciudadano e intangible.

Mussolini ha declarado que está en todo conforme con la carta del señor Orlando.

Poniente

Turquesas, topacios, rubies y esmeraldas, argenteos cambiantes de gemas preciosas, magnífico incendio, el cielo y las nubes parecen inmensas brazadas de rosas.

La luna es sirena, ondina, Narciso que admira en las aguas su bella figura, airoso balandro, esquife de plata que deja una estela de néctar albur. Azul es el cielo y el mar, lejanía perdida en un mismo reflejo de añil, y son, confundidos el mar y el espacio, turquesa, cobalto, azul y zafir.

Después todo es sombra, misterios y brumas, las olas festonan la playa de espuma (mas) Joaquín de la Olvz.

Notas femeninas

TIRANÍAS DE LA MODA

La moda tiene sus autócratas. Stambuliski, el presidente del Consejo de ministros de Bulgaria, que de rudo campesino llegó a ser el árbitro de los destinos de su patria, fué hombre que tuvo cosas suyas, lo que en lenguaje vulgar suele llamarse arrezacas.

Todo el mundo recuerda las disposiciones draconianas que el presidente campesino dictó sobre el traje de las señoras en Sofía. A imitación de la República de Venecia el jefe del Gobierno ordenó que el desquite de las señoras no pasara de cierto número de centímetros sobre el pecho y en la espalda, ni en ancho ni en largo, y que los tacones del calzado no tuvieran proporciones exageradas. Y para hacer cumplir estas órdenes, lanzó por las calles de Sofía numerosos agentes armados de metro para medir los escotes, y de una sierra para rebajar los tacones de las damas que hubieran infringido la ley. Como es natural, algunas semanas después dicha ley tuvo que anularse.

Los sombreros

A pesar de todos los vaticinios y de todos los augurios en favor de las airosas y bellas chapelines, el diminuto sombrero de campaña, "les petites cloches", adquieren de cada día mayor predominio y bien puede afirmarse que tienen ya ganada su hegemonía para este invierno.

"Les petites cloches" se revan este invierno en toda su inagotable variedad de formas: la silueta británica cortada por los lados a fin de dejar pasar el velillo de "baito" veneciana; el bonetillo formado por una madeja de cintas verdes combinadas con lazadas negras; el turbante graciosísimo que viene a substituir, con ventaja, al sombrero de campaña, sin duda gracioso, pero algo banal; hasta la boina de terciopelo muy poco caída... todo lo infinito, variedad de las formas pequeñas, que rejuvenece, se llevará durante la temporada invernal con preferencia a las grandes alas de la suntuosa chapelina.

Serán materiales preferidos el fieltro de pelo raso, el fieltro de pelusilla sedosa y el fieltro apuchado.

Haránse de piel de ante; de satén con cintas de "duvetins"; de pequeñas cometas de terciopelo, formando como escamas de tonos graduados formando cambiantes tan significados como del negro enriño hasta el blanco immaculado.

Para viajar hay sombreritos de formas encantadoras y de materiales variadísimos y adecuados: en piel de ante o castile, con discretos adornos de cinta, de paño o

MIS DESAYUNOS

(COLABORACION LITERARIA)

¡Como olvidar aquellos desayunos de niño! cuando la buena ama, sin atender nuestras protestas, abría de par en par las puertas del balcón, sin piedad de que la luz hiriera nuestros ojos y sin conmiseración alguna para nuestros invariables deseos de seguir durmiendo.

El último verso del sentido rezo "Bendita sea la luz del día...", se confundía con la primera sopa de aquella ensaimada, sentenciada toda ella a ser sepultada en el herviente chocolate.

¡Triste desayuno el del Colegio! Aquella desentonada campana resonaba en la camarilla como voz de verdugo en los oídos de un reo. El parco aseo, la doble fila, la larga estancia en la capilla y luego al fin, el desayuno, un amplio tazón de café con leche y un bien resistente panecillo; aún luchábamos con él, cuando otra campanada y un colazo del vecino de mesa nos ordenaba ponernos en pie; la acción de gracias y a clase; ¡Triste desayuno el escolar!

Amanecía; para aprovechar la gran candelera que en el molino ardía nos habíamos congregado en torno de ella, en lugar de hacerlo en el comedor. Mientras terminaban los sorianos de condimentar las migas que habían de constituir nuestro desayuno, el aguadiente producía carraespas en nuestras juveniles gargantas; se hacían vaticinios, se formulaban profecías. De todo ello mal parados salían liebres y conejos, perdices y zorras. Los perros aullaban impacientes; marchábamos; nosotros no terminábamos con la caza, pero lo que es de las migas para desayuno dispuestas no habían quedado ni briznas.

Cuando despertaba no sabía nunca bien dónde me encontraba; te-

nía que hacer un esfuerzo de imaginación para recordarlo; desde luego no era de hotel aquella habitación y mucho menos de nuestra casa provinciana. Un desabrido gusto a champagne notaba en mis labios, y un fuerte olor a cigarrillos egipcios en toda la estancia. Voz dulce y mimosa no preguntaba: "¿Tomarás algo, verdad, tí?" Maquinal y soñoliento contestaba: "Bueno.—Me parecía oír sonar un teléfono; tras un largo rato colocaban en la cama, a mi lado, un servicio con el desayuno; en los platillos se lefa "Porros Palace". Estas palabras actuaban sobre mí como un conjuro, desvanecían mis dudas; miraba a la mesilla de noche y allí entre mi blanca y almidonada tirilla y un breve zapato de alto tacón, estaba el reloj. ¡Eran las dos de la tarde! Avergonzado, volvía a dar media vuelta y a quedarme dormido.

El tren iba poco a poco deteniéndose su marcha; al fin paró en firme ante una estación modestísima; nos asomamos tras los cristales de la cabina de nuestro sleeping, con infantil curiosidad. La locomotora se proveía de agua y nosotros debíamos proveer nuestros estómagos. En el vagón restaurant bien poca gente; un turista, inglés seguramente, daba fin a enorme cantidad de frutas. Más allá, parapetado tras su mesa, un señor gordo nos miraba socarronamente. Ella, con las mejillas encendidas, nos dijo avergonzada: ¡fijate aquel señor cómo nos mira; seguramente sabe que somos recién casados. Nunca me ha parecido más delicioso el detestable cacao de la compañía internacional. Aún creo recordar que alguna vez otra tostada, después de sumergida por mí en el, fué aprisionada por lindos dientes, que sin ser míos, me pertenecían.

Hoy, casi todas las mañanas, comparto mi desayuno con dos mocosos que hallan en ello una especial satisfacción, y este desayuno, del que a veces salgo tan mal librado que apenas si pruebo bocado, me trae el recuerdo de aquellos otros, de muchos de los cuales por mi mal gusté con hartura.

José María Tassara.

MUNICIPIO

El cartel de las fiestas

En el Ayuntamiento se han recibido los cartiles reproducción del que le ha sido adquirido al notable artista señor Hohenfleiter, para propagar nuestras fiestas primaverales.

El cartel ha sido reproducido admirablemente por una casa de Valencia, y ha comenzado a repartirse, tanto en Sevilla como fuera de nuestra capital.

Tan preciosa obra de arte llamará poderosamente la atención del público, pues colocado a la altura y en el ambiente necesario resulta de un gran efecto.

Los perros vagabundos. Estando declarada la epizootia de rabia canina en el término municipal de esta capital, la Alcaldía pone en conocimiento del público que desde el día 20 del presente mes se procederá a la extinción de perros vagabundos que no estén provistos de bozales, según se exige por las Ordenanzas municipales.

Noticias

El alcalde ha mandado plantar en la acera de la Plaza de la Constitución, frente al Ayuntamiento, simanteados, acacias de bola y naranjos, y plantones de la primera en las aceras de la Campana y a todo lo largo de la calle Mary tin Villa.

El secretario del Juzgado municipal de la Magdalena, señor Téllez, ha estado hoy en la Alcaldía, haciéndole entrega al alcalde de las 871 pesetas que les fueron entregadas a los individuos que robaron el fieltro cercano a la Pasadera del Agua, en la calle Arjona.

—Ayer terminó el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales.

De hoy en adelante costará el triple a los interesados que deseen proveerse de las mismas.

El ingeniero industrial del Ayuntamiento remite a la Alcaldía presupuesto para material eléctrico con destino a las Casas Capitulares y Prevención municipal.

—El industrial establecido en la casa calle Manteros, 11, solicita licencia de apertura para dicho establecimiento.

—Los dueños de las casas Sierpes, 93, y Duque Cornejo, 11, solicitan licencia de habitabilidad, por término de obras.

—Los propietarios de las casas Camazo, 8; Blasco de Garay, 2; Magallanes, 3; Plaza de las Mercaderías, 5, y de un solar de la calle quinta del Barrio del Nervión, se están licitando para realizar obras en las mismas.

Por el mundo del Cine

Nueva película interpretada por Pola Negri

"My Man" (Mi hombre) va a ser el título de la cuarta producción cinematográfica que la bella y eminente actriz Pola Negri interpretará en un estudio norteamericano. Esta nueva película, que comenzará a impresionarse en breve en el estudio de la Paramount, en Hollywood (California), será interpretada por un grupo de artistas verdaderamente notable, como podrá verse por los nombres que a continuación se indican: Pola Negri, Charles de Roche, Huntley Gordon, Adolphe Menjou, Gareth Hughes, Vera Reynolds, Rose Dione, Rosita Marstini, Edward Kipling, Robert Cannon, Frank Nelson y Georgette O'Brien.

Desde su llegada a los Estados Unidos, hace cerca de un año, Charles de Roche ha tomado parte en varias películas de la Paramount. En el cinegrama de asunto gitano "Justicia gitana", (The Law of the Lawless), de Roche interpretó el papel de protagonista con la bella actriz Dorothy Dalton; en "El francés", con Pola Negri, el aplaudido actor francés también interpretó un papel de importancia. En la summa producción cinematográfica "Los Diez Mandamientos", dirigida por Cecil B. de Mille, Charles de Roche interpreta el papel del faraón Ramsés II.

Huntley Gordon, otro intérprete principal de la película "Mi hombre", ha aparecido en varios filmes notables de la Paramount, siendo el más reciente el titulado "La oculta espanta de Barba-Azul", bajo la dirección de Sam Wood.

Los demás intérpretes que aparecen en la película "Mi hombre" son bien conocidos del público, Adolphe Menjou, Gareth Hughes, Edward Kipling y Rosita Marstini aparecen en la reciente producción cinematográfica "La bailarina española", en la cual Pola Negri interpreta el papel de protagonista.

A Frank Nelson lo recordará el lector de la cinecomedia "El caballero de rumbero", en la cual Jack Holt interpretó el papel de protagonista y también de la película "La mujer de cuadro caroso", en la que tomó parte la bella y popular actriz Betty Compson.



INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 16

La vista de la causa instruída con motivo del convoy á la posición de Tisza comenzará el miércoles en el ministerio de la Guerra

El Conde de Romanones hizo esta mañana una visita á Palacio

Se ha posesionado de su cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina el general Aznar.

La mañana del Presidente

Madrid 16 (2 t.) El marqués de Estella se trasladó desde Palacio al ministerio de la Guerra. Despachó con los subsecretarios de Estado y Gobernación. Después recibió las visitas de los generales López Ochoa, Zuvi-llaga, Echagüe, Enciso y Jimeno. Luego conferenció con los go-bernadores de Lérida y Ciudad Real. Finalmente, le cumplimentaron el presidente de Sala del Supremo señor Enjuto, duque de Pastrana, marqués de Aldama, señor Alva-rez Ossorio y coronel Cordoncillo.

La mañana en Palacio La visita de Romanones

Madrid 16 (2 t.) Cuando el conde de Romanones llegó á Palacio, los periodistas se mostraron sorprendidos al verlo. —No hay por qué extrañarse, señores,—les dijo el conde. Sólo vengo para visitar á la Reina Cristina y conocer su estado de salud. —Pues la Reina está muy bien—le dijeron los periodistas—porque á pesar de la crudeza del día ha salido esta mañana en auto. —De ello me congratulo mucho,—les replicó Romanones. Después se despidió de los pe-riodistas, penetrando en Palacio.

Visitando á los Reyes

El embajador de Suiza, acompa-ñado del primer introductor de embajadores, conde de Velle, es-tuvo esta mañana en Palacio visi-tando á don Alfonso. También recibió don Alfonso en audiencia privada, al subsecre-tario de Gracia y Justicia. La Reina doña Victoria recibió en audiencia á varias damas de la aristocracia.

De paseo

La Reina doña Cristina, acompa-ñada de las dos hijas de la prin-cesa de Salm-Salm, pasó esta mañana en auto y después visitó la Exposición del príncipe Ho-lenloe.

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 16 (3 t.) El periódico oficial publica en su número de hoy las siguientes disposiciones: Real orden de Instrucción sobre la distribución de créditos conce-didos para obras en el Instituto de Sevilla y para la adquisición de libros y material de laboratorio para el de Jerez. Nombro abogado fiscal de la Audiencia de Sevilla á don Ma-ruel Fernández y Lasso de la Ve-ga, que desempeñaba igual cargo en Málaga. Idem juez de primera instancia de Almunia de Doña Godina, á don Vicente Pérez Gómez, aboga-do fiscal de Cádiz. Idem juez de Manresa, á don Cirilo Barceñategui, abogado fis-cal de Córdoba. Idem de Osuna, á don Agustín Polidura, que lo era de Lora del Río. Idem abogado fiscal de Córdo-ba, á don Antonio Camoyán, juez de instrucción de Pozoblanco. Idem juez de La Unión, á don José Martínez, que lo era de Huelva. Trasladado al Juzgado de Po-zoblanco á don Pascual Zureda, que lo era de Lucena. Anunciando el fallecimiento en Tángor del sultán Julio Nández, natural de Cádiz. Anulando la adjudicación de subasta para reparación de la ca-rrereta de Ronda á Cádiz, en los kilómetros 1 al 13, y adjudicándo-la nuevamente á don Fidel Ra-mos. Promoviendo á vicealmirante de la Armada á don Adolfo Gómez Ruda. Idem á contralmirante, á don Nicasio Pita. Disponiendo que se encargue del despacho del ministerio de Marina el almirante don Ignacio Pintado. Real orden relativa á la liquida-ción de los derechos sanitarios. Fijando los casos en que ha de

pedirse auxilio á las autoridades para el reconocimiento de los buques.

Desestimando la instancia de la Sociedad Hispano-Americana de Grandes Hoteles, que pedía auto-rización para seguir normas espe-ciales en el trabajo de la depen-dencia. El diario oficial, publica en su número de hoy, los siguientes de-cretos: Real orden aprobando la delega-ción hecha por el presidente del Tribunal Supremo á favor del pre-sidente de Sala, don Alfredo Za-bala, para que presida el Tribu-nal 'calificador de las oposiciones para ingreso al Cuerpo de la Ju-dicatura. Eximiendo de los derechos de transportes señalados en el decreto de Julio de 1920, sobre mercan-cías extranjeras desembarcadas en el puerto de Ceuta con destino á Tetuán, siempre que reúnan las garantías exigidas.

Juicios y comentarios de periódicos

"El Liberal" Madrid 16 (3 t.) El popular colega madrileño, an-te el anuncio del voto corporativo propuesto por Maura en 1907, re-produce los principales párrafos del discurso de Canalejas en defensa del sufragio universal. "El Sol" Estudia la crisis industrial de Cata-luña, recogiendo las impresiones de un folleto del secretario de la Cámara Industrial de Barcelona. "El Imparcial" Pide que no se demore la recla-mación á Alemania en defensa de los tenedores de marcos.

Romanones en Palacio A la salida se encuentra con Primo de Rivera

Madrid 16 (3 t.) El conde de Romanones estuvo esta mañana en Palacio para sa-ludarse al Rey. Al salir del regio alcázar se en-contró el conde con el presidente del Directorio. Ambos retrocedieron hasta el as-censor, donde conferenciaron du-rante diez minutos.

Información militar En el Supremo de Guerra y Marina El general Aznar se posesiona

Madrid 16 (3 t.) En el Consejo Supremo de Guerra se verificó esta mañana la toma de posesión del cargo de conse-jeiro del ex ministro de Marina señor Aznar. El acto fué presidido por el ge-neral Aguilera, asistiendo todos los consejeros. El presidente pronunció un dis-curso saludando al nuevo conseje-ro, á quien dedicó grandes elo-gios, haciendo resaltar los servi-cios prestados por él á la Patria desde las filas del Ejército. El general Aznar contestó con otro discurso agradeciendo los elo-gios que se le habían tributado y ofreciéndose á todos sus compañe-ros para la delicada misión que el Supremo de Guerra y Marina tie-ne que llenar. Después se verificó la presenta-ción del nuevo consejero al perso-nal del Tribunal.

La vista del convoy á Zisza Se celebrará en el ministerio de la Guerra

El miércoles comenzará á verse la causa por el convoy á Tisza, que tanto interés ha despertado. La vista está señalada para dos días. Tendrá lugar en el salón grande del ministerio de la Guerra. Asistirán solamente como infor-madores diez periodistas, designa-dos por la Asociación de la Pres-sa de Madrid. "Diario de Guerra" El "Diario Oficial del Ministe-rio de la Guerra" publica una dis-

Borrás, herido en es-cena

Madrid 16 (2 t.) Anoche, en Madrid, durante la representación de "Tierra baja", resultó herido en una mano el ac-tor Borrás. Durante el segundo acto, al ten-derse sobre la mesa, lo hizo con tanta viveza, que se hirió con el cuchillo que había en dicho mue-ble. Terminado el acto, Borrás fué curado y siguió trabajando hasta el final de la obra. La herida, por fortuna, no re-viste importancia.

La explotación de la Pia-za de Toros de Madrid Sigue la misma Empresa

Madrid 16 (2 t.) En la Diputación provincial se verificó esta mañana la subasta para adjudicar la explotación de la plaza de toros de Madrid. El único licitante ha sido la Empresa que la explotó el año anterior, la cual ofreció cincuenta mil pesetas más de la cantidad en que se le adjudicó el año último. En su virtud, le fué adjudicada la subasta. Martínez Anido conferencia con Muslera Esta mañana estuvo en la Pre-sidencia, celebrando una extensa conferencia con el general Musle-ra, el subsecretario de Goberna-ción, señor Martínez Anido.

Copiosa nevada

Continúa nevando copiosamente. Las calles están cubiertas por una capa de nieve. BARCELONA Vigilancia en la frontera francesa Barcelona 16 (6 t.) Desde hace varios días se ob-serva extraordinaria vigilancia en la frontera francesa. El servicio lo está prestando fuerza de la Guardia civil. Desde San Juan de las Abade-sas, lugar muy próximo á la fron-tera, comunican que han sido de-tenidos sujetos, los cuales han sido puestos á disposición del Juz-gado. Manifestaciones del gober-nador El gobernador manifestó á los periodistas que le habían entrega-do 451 pesetas por los gastos de representación que le han corres-pondido durante los días que fué presidente interino de la Manco-munidad. Dicha cantidad la ha donado al Hospital de la Cruz Roja. Añadió que había impuesto una multa de 500 pesetas al dueño del café concert "Sevilla", por faltas á la moral.

La Directiva de la Feria de Muestras

Presidida por el alcalde se reu-nió en el salón de conferencias del Ayuntamiento la Junta directiva de la Feria de Muestras, acordán-do redactar el nuevo Estatuto, y celebrar las reuniones próximas en los días 30 de Mayo y 10 de Jun-io.

La reunión del Club Europa

Mañana celebrará Asamblea ge-neral el Club Europa, castigado por la Federación Regional de Clubs de Fútbol, con motivo de la suspensión del partido del domín-go último. Los socios están dispuestos á adoptar una actitud energética fren-te á la Federación. El resultado de esta reunión se espera con extraordinario interés en el mundo futbolístico, se ca-

El accidente de San Feliú

Según nuevas noticias de San Feliú de Llobregat, uno de los desaparecidos en el siniestro ma-rítimo se llamaba Obdulio Pere-lló, y el que pereció en el Hospi-tal, Juan Crines. Se ignora el nombre de los otros dos desaparecidos, aunque se su-pone que se trata de padre é hijo. Se ha abierto una suscripción para socorrer á las familias de las víctimas.

Depósito de substancias tóxicas

La Policía ha descubierto un de-pósito de substancias tóxicas en una taberna de la calle del Cid, cuya parte trasera tenían agenda-da Francisca Ferrer y Carmen Criado, que explotaban el negocio. Ambas han sido detenidas, así como el tabernero.

Muerto por el tren

Un tren descendente de la línea de Sabadell arrolló en calle Valme á un hombre, dejándolo horrible-mente mutilado.

PROVINCIAS Detención de un ladrón elegante

Zaragoza.—Dos agentes de Poli-cía vieron en la calle San Gil á un caballero elegantemente vestido que marchaba muy aprisa, llevan-do un envoltorio. Los policías se ofrecieron por-si necesitaba su auxilio, y en el transcurso de la conversación, uno de los agentes descubrió en el elegante caballero á un conocido la-drón, que desde hace tiempo tra-ja en jaque á la Policía de Barce-lona. Al preguntarle los agentes por su nombre, el ladrón dió con gran cinismo el del ex presidente del Consejo, señor García Prieto. Al fin se confesó autor de inme-nerables robos. Le fué interenido el envoltorio, que contenía una caja de lata lle-na de billetes alemanes, que iba á cambiar en diez mil pesetas á un industrial, cuyo nombre se negó á dar.

Sesión secreta

Bilbao.—El Ayuntamiento se reu-nió en sesión extraordinaria, acor-dando celebrarla en secreto y guar-dar absoluta reserva. Se ignora lo tratado.

En defensa de la perspectiva

Alicante.—En el pueblo de Do-lores, una Empresa extranjera ini-ció la tala de un palmeral que ocupa una gran extensión, con destino á pasta para papel. Como dichas palmeras ofrecen una hermosa perspectiva, el go-bernador ha ordenado la suspen-sión de la tala. Se realizan gestio-nes para que el Gobierno declare aquella extensión, parque nacio-nal.

El Comisario Maqueda des-tinado á Madrid

Bilbao.—Ha sido destinado á Madrid el comisario jefe de esta capital señor Maqueda.

Acuerdos de la Diputación valenciana

Valencia.—La Diputación pro-vincial celebró sesión, disutiendo-se el propósito de que el Direc-torio resuelva la crisis vintola y que se cree el ministerio de Agricul-tura. Se aprobó el anteproyecto de es-tatuto de la Mancomunidad valenciana, que consta de nueve ba-ses.

Expedición de turistas

Cádiz.—Llegó de Nueva York el transatlántico "Rotterdam", con-ducendo una expedición de 423 turistas. Estos han salido en tren especial para Sevilla, de donde regresarán mañana, para continuar á Gibralt-ar. — Gómez.

Un atraco

Zaragoza.—En las proximidades del templo del Pilar dos pistoleros atracaron al fabricante Vicente Mar-tín Saura, el cual se dirigió á sus talleres para pagar á los obreros el importe de los jornales de la se-mana. Llevaba consigo 1.600 pesetas en billetes, que acaba de retirar del Banco. Los atracadores le ordenaron que continuase su camino sin volver la vista atrás, porque entonces lo ma-tarían. El fabricante obedeció á los atra-cadores. El atraco fué presenciado por dos aprendices de la fábrica, que nada pudieron hacer para evitarlo.

Un revisor cae á la vía

Tarragona.—Al subir el tren, ya en marcha, en la estación de Nulo, entre los kilómetros 48 y 49, el in-tervenor don José Sabater, se ca-

yó, por haberse desprendido el pa-sador de uno de los vagones. Los viajeros hicieron funcionar el timbre de alarma y paró el tren, siendo recogido el señor Sabater, que había sufrido, á consecuencia de la caída, lesiones de pronóstico reservado. Se le trasladó á Valencia en el mismo tren.

Un suicidio

Vigo.—En el pueblo de La Guardia se suicidó el capitán de Infantería y ex alcalde de la loca-lidad señor Rodríguez López. Dejó cartas escritas para el juez y para otras personas. Se ignoran los motivos que le impulsaron al suicidio.

Niño muerto

Coruña.—En el Ayuntamiento de Cereceda un niño de cinco años jugaba detrás de una tapia, cuan-do ésta fué derrumbada por el viento, pereciendo el niño aplas-tado.

Regreso de licenciados

Valencia.—En el vapor "Bar-celó" llegó una expedición de li-cenciados de África. Fué recibida por las autorida-des y numeroso público.

Accidentes ferroviarios

Castellón.—En la estación de Almenara descarriló un tren de mercancías, quedando intercepta-da la vía. El rápido de Valencia estuvo detenido por esta causa cuatro ho-ras en la estación de Incho. También el correo de Barcelona estuvo detenido en la estación de Benicarlón á consecuencia de haber descarrilado tnos vagones de mercancías.

Obrero muerto

Castellón.—En las obras que se realizan para la construcción de la carretera de Frades á Benzar-far se desprendió una roca, que cayó sobre el obrero Mariano Lon-ga, el cual falleció dos horas des-pués á consecuencia de las graves heridas recibidas en la cabeza.

Una Nota gubernativa sobre el Somatén

Vigo.—El gobernador ha publica-do una Nota, en la que se hace constar que el somatén no tiene ca-rácter político, siendo su misión la de perseguir á los anarquistas y to-da clase de gente maleante.

Para asistir á prácticas militares

Valencia.—Con objeto de asistir á las prácticas militares de conjunto han llegado los generales Cabane-las y Rastrollo, con sus ayudantes.

Llegada de dos hidroaviones

Valencia.—Procedentes de Barce-lona llegaron dos hidroaviones ad-quiridos por el Gobierno en Ham-burgo. A las cinco de la tarde, después de evolucionar sobre la rada, mar-charon al aerodromo de Los Alcáza-res.

Accidente del trabajo

Castellón.—En el muelle del puerto voló un vagón que descargaban varios obreros, uno de los cuales fué cogido debajo, resultando con le-siones graves. Otros cuatro fueron también al-canzados, resultando con lesiones leves.

LA BOLSA Día 16 de Febrero.

Table with 2 columns: Cierres Madrid, Interior, Exterior, Amort. viejo F., Amort. 5% 1917, Amort. 4%, Cédulas 4%, Cédulas 5%, Banco España, Acc. Río Plata, Acc. Tabacos, Azucarera ord., Azucarera pref., Nortes, Alicante, FRANCOS, LIBRAS, DOLARES, LIRAS, SUIZOS, BELGAS, ESCUDOS, MARCOS, Cambios facilitados por el Crédit Lyon nais, de Sevilla.

AIGLON AUTO-OIL

Table listing establishments and garages in Sevilla and other locations, including Garage Andaluz, Casa Panduro, Garage Franco-Español, etc.

EXTRANJERO Un complot

Ginebra.—La Policía ha descubierto un complot para asesinar á Conradi y Polinini, que, como se recordará, asesinaron al de-legado de los Soviets en la Confe-rencia de Bruselas. Terminó diciendo que, con respec-to al impuesto sobre el capital, no puede decretarse en este Parla-mento. «No puede hacerse nada de es-te género hasta que la mayoría del país lo apruebe.» Después de otros oradores, ha-bió el ministro de Hacienda, di-ciendo que inmediatamente se iba á nombrar una Comisión de per-itos para estudiar los medios mejo-res para liquidar la deuda nacio-nal, como había prometido el pri-mer ministro. «Probablemente, dicho Comi-té se compondrá sólo de nueve ó diez personas, ninguna de las cuales será miembro del Parlamento.» «Añadió que esperaba fundada-mente que al conocerse los nom-bres de los miembros de dicho Co-mité serían acogidos con satisfac-ción universal.

Nicolás, candidato fascista

Roma.—El ex presidente de la Cámara señor Nicolás ha enviado un telegrama á Mussolini en el que le comunica que acepta el ser incluido en la lista de candidatos adictos al Gobierno. Florencia.—Los fascistas han quemado los paquetes de los periódicos "El Corriere de la Sera" y otros diarios socialistas, destinados al Centro y Sur de Italia.

Quema de periódicos

Roma.—"Il Giornale d'Italia" dice que los Soviets proponen tres nombres para ocupar la Embajada rusa en Roma. El Gobierno italiano ha dado su asentimiento al nombramiento del señor Lunatcharski.

Homenajes póstumos á Lenin

Riga.—El Gabinete soviético ha decidido mantener perpetua-mente vacía la butaca de Lenin, considerando que ninguna persona es digna de ocuparla. Se ha acordado también que el nombre de Lenin continúe figura-do en la lista de miembros del Cuerpo de los Soviets.

La política inglesa Continúa el debate sobre la declaración ministerial.—Discurso de Mr. Chamberlain. —Réplica del ministro de Hacienda.

Londres.—En la Cámara de los Comunes continuó el debate sobre el discurso de Mr. Mac Donald. Mr. Chamberlain dijo que, puesto que el primer ministro se pro-pone y desea asegurar la confian-za del país, debe declarar su opi-nión respecto á la cuestión del im-puesto sobre el capital. También desea saber el criterio del Gobierno, respecto á la salva-guardia de las industrias. Mr. Chamberlain recaló la im-portancia de la preferencia impe-rial. Añadió que éstos son los únicos mercados en que puede esperar y confiar el imperio británico, no sólo para atender á sus necesidades comerciales actuales, sino para ex-tender su comercio. «Y estos mercados son, como sa-béis todos, los de los Dominios Sa-tánicos de Ultramar, las Colonias y los Protectorados.» Después hablaron otros miembros de la Cámara. A continuación pronunció un dis-curso el jefe del Gobierno. Refiriéndose á la defensa nacional, dijo que el Gobierno se preocupa del asunto y estudia el problema en un sentido más amplio de lo que se ha hecho hasta aquí. «No hay nación que quiera entrar de nuevo en una gran guerra. La masa del pueblo de todas las nacio-nes desea acuerdos que, aunque no hagan completamente innecesarios los armamentos, los limiten á proporciones apropiadas. Por esta ra-zón, el Gobierno estudia este pro-blema, no desde el punto de vista de política internacional. El Gobierno quiere expresar cla-ramente que, sin abandonar la de-fensa nacional, demostrará que esta cuestión no es necesariamente una cuestión militar. El Gobierno piensa hacer econo-mías, y se están haciendo cálculos y examinando muchas cosas. Cambiando esta política, el

El "home rule" para Escocia

Londres.—Los diputados y mi-nistros escoceses se proponen con-tinuar sus gestiones con el fin de ultimar el proyecto de Convenio escocés para la discusión del "home rule". Con este motivo visitará á mis-ter Mac-Donald una delegación es-cocesa.

de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa ven-diendo barato. O'DONNELL núm. 26

Postal internacional

Refinamientos de cultura de otros pueblos

Continuando nuestra interrumpida descripción, nos ocuparemos en esta Postal de «La enfermera escolar inglesa» y de su importantísima intervención en cuanto a la higiene de los niños se relaciona.

«La enfermera escolar» visita las escuelas sin previo aviso—e inspecciona las clases y los niños, para observar su estado de limpieza.

Examina su ropa y su cabeza, y los que lo necesitan son enviados a la estación de despojamiento del distrito.

Los padres que reinciden en enviar a sus chicos sucios a la escuela, son multados, y en Inglaterra tienen derecho las autoridades a quitar los hijos a los padres cuando éstos no los atienden debidamente.

La inspección dental se hace en la misma forma, y en cada Dispensario Escolar tres veces por semana está el dentista a la disposición de los niños para arreglarles la boca.

«Las enfermeras de distrito» van a casa del enfermo pobre a curarle, a poner en práctica las prescripciones del médico, tomando nota de su temperatura, pulso, respiración, etcétera, etc.

Estas enfermeras también los peinan, lavan y hacen la cama, cuando el enfermo carece de familiares que lo hagan.

Su acción benéfica extiendese a los pequeños pueblos del distrito.

Entre la enfermera de la salud pública y la del distrito hay no poca diferencia. La última va a casa del enfermo pobre a curarle, mientras que la primera tiene por misión el prevenir las enfermedades, propagando e inculcando la higiene en las últimas capas sociales.

Existe también la «enfermera de los Dispensarios antituberculosos», especializada en la asistencia de enfermos de pecho, de una abnegación sin límite y de una importancia extraordinaria en su difícil cometido.

En Inglaterra todas estas organizaciones han empezado por iniciativas particulares, por Centros libres, y más tarde, al ver los resultados, el Gobierno las ha considerado de utilidad pública y subvencionado espléndidamente.

Con organizaciones que empiezan como éstas, cuidando al niño antes de nacer, puesto que toman a su cuidado a la madre durante el embarazo, donde sus enfermeras siguen al niño hasta los cinco años; que a partir de esta edad las enfermeras escolares se encargan de velar por su salud, hasta los catorce años, es fácil de comprender los felices resultados que la patria obtiene, al contar después con una raza de jóvenes sanos y fuertes.

Al desear imitar esto en España, saltan a la vista las dificultades que hay que vencer; pero se vencerán.

La mujer española es mujer de acción. Sigamos con constancia este movimiento regenerador, del que tan altos ejemplos nos dan sus maestras las Reinas doña Victoria y doña María Cristina. Trabajemos y formemos buenas damas enfermeras.

Para ser enfermera hace falta vocación, seriedad, sólida preparación, y estar penetrada de su altísima misión. Si la enfermera profesional arraiga en España, hay que elegir el personal escrupulosamente, hacer Reglamentos bien pensados y someterlos a una disciplina severa y firme.

TOS - CATARROS

Curación rápida con Anticatarra! García Suárez, antiséptico de las vías respiratorias y reconstituyente energético. No contiene calmantes, solamente antisépticos.

Venta en farmacias. Madrid, C. Recoletos, 2. Laboratorio

MANUEL CASANA CARPINTERIA - EBANISTERIA CASTELLAR, 43. SEVILLA

ROCALLA

Pizarra artificial de cemento y amianto comprimidos, para cubiertas; en planchas onduladas de 1,20 x 0,75 y de 1,85 x 1,14, y en placas lisas de 0,40 x 0,40.—Agente exclusivo:

Enrique Campuzano Resolana, 52. Telfo. 318

Callao, 12. Telfo. 3122

Advertisement for Haubold Hielo y Frio, featuring an illustration of a refrigerator and text: 'Haubold HIELO y FRIO', 'INSTALACIONES FRIGORIFICAS', 'FEDERICO KURTZTSCH Rambla de las Flores-30-1º Barcelona'.

En una palabra, que la profesional formada en las escuelas de la Cruz Roja, por su porte interior y exterior, descuella entre todas las de su clase.

Estas organizaciones son obras de cultura que la Cruz Roja está llamada a iniciar. A la higiene hay que darle toda la importancia que realmente tiene en la vida de los pueblos.

El porvenir de la raza así lo exige. Dr. Manuel Espejo Febrero, 1924.

Mas grande que el Vesubio

A Antonio Rodríguez de León.

Gigante colosal, monstruo de fuego, verdugo de Pompeya y Herculano, detén tu saña, y tu furor insano detén por hoy dormir en el sosiego.

Hoy, que hasta el borde de tu cráter llego, tu altiva frente al humillar ufano, no, no despiertes por oculto arcano mi loco orgullo castigando ciego.

Mas, ¿qué vale tu valor y tu fuerza? La ciencia, al fin, te domoño tirana, y a su saber doblaste la cabeza.

Ruge impotente, pues. Tu furia es vana, que aun hay algo mayor que tu grandeza: otra volcán: la inteligencia humana.

Raúl Barahona.

El que no sabe...

Ya lo dice el refrán: el que no sabe es como el que no ve. Precisamente atendiendo a esta circunstancia queremos ilustrar a nuestros lectores en punto a la adquisición de calzado, informándoles de que el de mejor clase que pueden comprar en Sevilla, el de mayor duración y el de precio más económico lo venden La Colmena, de calle Correduría, casa que goza de general prestigio por las garantías que ofrece a su clientela.

Para comprar tejidos

buenos, bonitos y baratos hay que ir al popular comercio

El Pabellón Universal

En telas blancas, lienzos, lanas, percales, trajes confeccionados, camisas, telas para colchones, richys, corsets y patenes no hay quien le aventaje.

Uniformes completos para militares, correajes, macutos y bolsos de costado.

JULIAN GOMEZ OCHOA Laraña, 1, junto a la Universidad.

SE LIQUIDAN

600 pares de zapatos de señora desde OCHO PE ETAS

ALFALFA, 10, esquina a Candillejo

APROVECHAD

Realización de encendedores, garantizados, y piedras, antes la próxima incautación del Monopolio. Piedras, desde pesetas 55 el kilo y ptas. 1,05 el ciento.

Eugenio Lamparter : Santa Ana, 9

CAPITANIA GENERAL

En breve regresará de Villamanrique su alteza el serenísimo capitán general de la región, repuesto completamente de su dolencia.

También hállase restablecido su alteza el príncipe don Felipe de Borbón, quien se incorporará a su Cuerno dentro de unos días.

—Ha cesado en el mando del regimiento de Ingenieros, tercero de zapadores, el coronel don Juan Maury Urbe, por pase a la reserva, habiéndose hecho cargo de dicho mando, accidentalmente, el comandante don Trinidad Benjumea y del Rey.

—Ha regresado de Madrid el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Ristori.

—Han sido ascendidos al empleo superior los alféreces don Cristóbal Peña Martelo y don José Héctor Vázquez, afectos al regimiento de Caballería de Alfonso XII.

HUELVA

El delegado gubernativo de Moguer, señor García Escamez, ha girado una visita de inspección al Ayuntamiento de Niebla.

El de Araezna, según nos dicen, ha visitado el Ayuntamiento de Aroche.

El de Ayamonte ha quedado muy satisfecho de su visita al Ayuntamiento de Isla Cristina. Así nos lo manifiestan personas de este pueblo.

Nosotros, en los momentos actuales, nos abstenemos de todo comentario y esperamos los acontecimientos.

Para señalarlos después lisa y llanamente.

—Ha sido nombrado inspector de policía urbana de La Palma don Rafael Montesinos.

—Llegó de Castillejos el joven pintor, pensionado por la Excmo. Diputación, don José Martín Estévez.

—Ha estado en Huelva el alcalde de Calañas, don Rodrigo Márquez de la Colmena, de calle Correduría, casa que goza de general prestigio por las garantías que ofrece a su clientela.

Lo celebramos.

—Hoy llegará a La Palma el eminente orador sagrado padre Tortosa, que predicará en la novena que en honor de Nuestro Padre Jesús costea el presidente de esta Hermandad, don Ignacio de Cepeda.

Forman la capilla musical notable profesores de Sevilla, Córdoba y Huelva.

—El día 23 dará una conferencia, organizada por la Juventud Artística, el ilustre doctor don Sebastián Recaséns.

Versará sobre Puericultura.

—Se encuentra en Huelva don José Leiva Cepeda.

Pope de la Rábida.

En la carretera de Alcalá

Choque de una moto con un automóvil

Ayer, a las cinco de la tarde, chocaron en la carretera de Alcalá de Guadaíra un automóvil y una moto, resultando heridos los individuos que en ellos iban.

Según los informes adquiridos, marchaban en el automóvil, que es un Ford, de esta matrícula, número 2.486, con dirección al Viso del Alcor, don Federico Jiménez Jiménez y el chofer Francisco Sánchez.

En una moto con sidecar regresaba a Sevilla don Bernardino Valdés y el banderillero de la cuadrilla del Algabeño el «Rerre».

En ambas direcciones caminaban a gran velocidad, dividiendo en la mitad de la carretera a un carro.

Los dos vehículos abordaron al carro por el mismo lado para salvarlo, produciéndose el encuentro.

El auto quedó destruido y la moto con grandes desperfectos.

Los ocupantes que resultaron heridos de más gravedad, los de la moto, fueron trasladados a la Clínica de la Salud, donde el facultativo señor Vázquez Elena asistió al señor Valdés de la fractura del fémur derecho, y al «Rerre», la fractura de la pierna derecha por su parte superior.

Después de curado el señor Valdés, pasó a su domicilio, Santa María la Blanca, 54, quedando el «Rerre» en la Clínica.

Don Federico Jiménez resultó con herida leve en la mano izquierda, y el chofer Sánchez, con varias contusiones.

El señor Jiménez se personó en la Comisaría, dando cuenta de lo ocurrido.

Efectos de una tormenta

Dos toros de Concha y Sierra muertos por una chispa eléctrica

Durante la tormenta que descargó hace tres días, acompañada de torrencial lluvia y pedrisco, una de las chispas eléctricas caídas lo fue en el cortijo «La Abundancia», donde pastan los toros de la ganadería de la señora viuda de Concha y Sierra.

Dicha chispa mató a dos toros bravos, que se encontraban muy cerca uno del otro. Erán dos magníficos ejemplares, de los destinados a la lidia en la temporada próxima.

Información deportiva

Rigo sobre el equipo nacional

Difícil es en extremo la formación del equipo nacional español, para el que existen infinidad de candidatos, unos con sobrados y reconocidos méritos, y otros elevados a las alturas por apasionadas actuaciones, que, en su afán de que su selección cuente con jugadores pertenecientes al equipo nacional, cometen las mayores torpezas y hacen el mayor de los ridículos.

Nosotros, por nuestra parte, atentamente siempre al desarrollo de nuestros valores deportivos, que no son seguramente los peores, permanecemos callados ante las incansantes y vergonzosas campañas de Prensa que, en favor de determinados jugadores, hacen los cronistas de su región.

Para la formación nacional se bajan infinidad de nombres, que pasarán desapercibidos para el Comité seleccionador a la hora difícil de componer el once español.

Hasta nosotros, por medios particulares, y sin que se pueda confirmar, llega la noticia de la formación española siguiente:

Zamora, Vallana, Herminio, Samitier, Mena, Peña, Pierra, Ramón González, Zabala, Alcántara y Aguiluzabal.

Como suplentes, Careaga, Sabino, Sancho, Germán, Carmelo, Travieso, Gamborena, Pasarin, Quesada, Triana, Monjardín, Spencer y Brand.

De ser este el «team» español no dudamos en hacer un gran papel en Italia, donde nuestros leales defensas sabrán colocar el nombre de la gloriosa patria a la altura en que merece.

En fin, lo que sea tonará.

Se encuentra muy mejorado de la lesión que sufrió el defensa izquierdo del Club campeón del grupo B, Sparta F. C., Rafael Márquez Bermúdez.

Marchó para cumplir sus deberes militares el medio ala derecha del Industria F. C., M. Reina.

Llegó procedente de Barcelona, donde pasó temporada al lado de su familia, el presidente del Club Deportivo Sevillano, señor Cortés.

Se encuentra en cama, gravemente enfermo, el exterior izquierdo del Sparta F. C., Manolo Victorino.

Circula el rumor de que en la próxima temporada formarán en el Sevilla F. C. algunos elementos muy valiosos, entre ellos Pasarin, Montes, Samitier...

También se asegura que el excelente defensa del Sevilla F. C., Ismael, volverá a jugar, así como otros jugadores que citaremos más adelante.

Para la próxima temporada jugará por el Español de Granada el notable centro medio sevillano Caballero.

Se encuentra en tratos con importantes Clubs de Portugal, para hacer una tournée, en los meses de Mayo y Junio, el Sparta, de Sevilla, el cual, de realizar el viaje, lo hará en unas condiciones ventajosas, tanto para el Club como para los jugadores.

Salvador Piña, gravísimo

El excelente corredor Salvador Piña, que sufrió una caída cuando se encontraba para tomar parte en las carreras del Real Moto Club, de Barcelona, sufriendo la fractura de la base del cráneo, se encuentra gravísimo, temiéndose de un momento a otro que fallezca.

CICLISMO

El día 2 del próximo mes de Marzo tendrá lugar la carrera ciclista anunciada por el periódico «Deportes», libre para todas las categorías (los de primera concederán dos minutos de handicap a los demás), y gratis completamente la inscripción en las oficinas del citado periódico, calle Zaragoza, 74, en donde se encuentran de manifiesto las bases por que ha de regirse la citada prueba.

La organización corre a cargo de la veterana Sociedad Sevilla Veloz Club, y los premios que el citado periódico concede son los siguientes:

Primero, copa de plata; segundo, 25 pesetas; tercero, 20; cuarto, 15; quinto, 10; sexto y séptimo, 5 pesetas cada uno.

El recorrido de esta carrera será de cuarenta kilómetros, ó sea dos veces al kilómetro 10 de la carretera de Dos Hermanas y regreso, estando situada la meta de salida y llegada en la gorieta de Villa Eugenia.

Don Antonio.

Empleados de escritorio

Comerciantes, banqueros, industriales y cuantos necesitan empleados prácticos, deben pedirlos a la Bolsa del Trabajo de la Unión de Empleados de Escritorio, Méndez Núñez número 21.

Suscribase a El Liberal

plaz. al mes

Teatro Lloréns

A beneficio de la Hermandad de Vera Cruz y Soledad, de Camas, se celebró ayer tarde en este teatro, en sección «vermouth», la función anunciada, poniéndose en escena por el cuadro artístico de la Sociedad Filarmónica Sevillana el aplaudido drama «Malvaloca».

Al espectáculo, dados los fines que se perseguían, no asistió mucho público.

Carmelita Palacios, la simpática artista, tan querida en Sevilla, dio mucho realce a su papel de «Malvaloca», haciéndose aplaudir en las principales escenas.

Destacaron también Dorita Palma, Pepita Nieto, Carmen Nhoze, Ana Moreno, Rosario Palacios, Pepa García y Lola Jiménez, señoras Caraballo y Leal y los señores Sáinz, Moreno, Manzana, Poli, Damas y Martínez.

Todos pusieron el mayor deseo en pro del arte escénico y del mejor conjunto de la representación.

El muy celebrado cuarteto Peraltó amenizó la fiesta.

Sociedad artística Benavente

La velada organizada por la rondalla Andaluza estuvo muy concurrida acudiendo numeroso público.

El programa, en su parte musical, obtuvo una interpretación esmeradísima por parte de la rondalla, que ejecutó de manera acabadísima aplaudidos números, siendo ovacionada.

Su director, el conocido maestro compositor Luis Sopena, puede sentarse orgulloso de sus huertes artísticas.

«Parada y fonda», el gracioso juguete cómico de Vital Aza, hizo reír a la concurrencia.

Lo interpretaron con acierto los señores Alvarez, Llopis, Contreras y Sandino.

Las jóvenes y bellas bailarinas Isabel Araujo y Antonia Jiménez, fueron muy aplaudidas. El famoso trío A B C acompañó los diferentes números a cargo de estas artistas.

El conocido cantador de flamenco Rafael Cañete, acompañado a la guitarra por Manolo Gómez, consiguió el aplauso del público, pues tiene gran gusto y estilo.

Esta noche se representarán las obras «Los Gabrieles» y «El chiquillo».

Suscribase a El Liberal

VINO PINEDO

dará a Vd. lo mas estimable a SALUD

Niños Jóvenes, Mujeres que crían, Ancianos, Intelectuales, Trabajada, res todos TOMAD este RECONSTITUYENTE ENERGICO

APOPLEJA PARALISIS

Agüita de pecho, Velez promatura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión

Se curan de un modo perfecto y radical y evitan por completo tomando RUOL

Los síntomas precursores de estas enfermedades dolores de cabeza, rano o calambres, nudo de ojos, falta de tacto, hormigueos, vultros (desmayos), modoro, ganas frecuentes de vomitar, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países: suprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo un exitoso largo con una salud envigilante.

VENTA EN SEVILLA: D. José María Galán, Farmacia de Castro, 4 y Arjona, 4, y principales farmacias de España, Portugal y América.

Si desea adquirir alguna Joya o algún regalo, no tenga la menor duda de que esta casa es la que más barato vende, garantizando con factura sus compras.

Pendientes, Relojes de bolsillo, pared y pulsera, Cadenas, Sortijas de oro, sellos y ajustadores, Copas de plata para premios de Concursos.—La Joyería más popular

SIERPES núm. 9

Los enfermos deben alimentarse bien

La casa Br. nd de Londres, ha adquirido fama universal por sus alimentos para enfermos, especialmente por las Esencia de vaca BRAND y esencia de pollo BRAND

en estado de gelatina que se toma tal como está en la lata, una cucharadita o dos cada hora o más frecuentemente en casos urgentes de hemorragias u otros de gran debilidad, produciendo una acción rápida y duradera sobre corazón y sistema nervioso, conservando las fuerzas y la lucidez de un modo maravilloso. Para embarazadas convalescentes y ancianos, estas esencias inimitables

Exíjase la lata en español, con envoltura verde, y el nombre de los importadores exclusivos: Sebastián Tauler y Compañía, Montería, 18.—MADRID.

Casas que vendan las Esencias de Vaca y de Pollo Brand: González y Alfonso, O'Donnell, 7; Frois y Puente, Sagasta, 25; Cristóbal Losana, Tamarit, 20; Rogelio Rodríguez Santa María, de Graja, 2; Juan Fejos, Conde Barajas, 33; Juan Gutiérrez, C. de Jobar y otros.—Representante en Sevilla: Antonio Díaz Bravo, Tomás de Ibarra, 34

CARTERA DE NOTICIAS

Los vecinos de la casa número 131 de calle Pura se nos quejan de que la propietaria de la finca, pretendiendo aumentar nuevamente el precio de los alquileres, les ha privado del servicio del agua, y por si esto fuera poco, ahora intenta quitarles también la luz.

Como estos no son procedimientos que deben emplearse con inquilinos que están al corriente en su pago, y se trata de una arbitrariedad, llamamos la atención de las autoridades para que dicha propietaria vuelva de su acuerdo y facilite los servicios, como el del agua, a que tiene obligación.

Llegó del Pedrosó don Pablo La Torre.

Reservan! La Viniola AMONTILADO N. P. U. A diez pesetas la botella

Marchó ayer a Jerez don Bartolomé Bohórquez.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Zbikowski Javier Lasso de la Vega, 1

Ni una cana Agua Triunfal tendrá V. con

OLA EXPRES. Mr. Montañés, 11

La Sociedad Filarmónica Sevillana celebrará velada esta noche, poniéndose en escena por su cuadro activo «El número 100», «El contrabando» y «Hasta cuándo, San Antonio».

La Junta directiva ruega a los señores socios se atengan a lo dispuesto en el Reglamento de la Sociedad, consignado en los recibos individuales.

Dr. TALEGÓN Medicina.—Partos Espiritu Santo, 49

Dr. ASIAN, oculista, Albareda, 43. Consulta, de 1 a 3. Gratis, de 7 a 8.

Clases de Matemáticas — Luis Yañez, Liedo, en Ciencias Exactas. A. Apodaca, 2 (casa socorro).

De Málaga llegó ayer don Obdulio Jiménez, acompañado de su señora.

Dr. Antonio Tello.—Ginecología, partos y Rayos X. Clínica San José. Telf. 10-30, en Gran Capitán, 50.

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA por el método C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgard Quinet, es el único que procura, sin molestias, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia (quebradura) que resista la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueba la siguiente carta, que debemos de añadir a las muchas ya publicadas.

Muy respetable Sr. BOER: Por la presente vengo a darle las más expresivas gracias por la curación completa que mi hermano ha obtenido de su hernia a la edad de 46 años, y eso en el plazo de ocho meses, gracias a sus buenos aparatos. Es por eso que no dudo en recomendar el método C. A. BOER: tan seguro estoy de que los herniados quedarán satisfechos con el uso de sus aparatos.

Con esta ocasión se repite de usted atto. ss. ss. Antonio Julián, Reverendo Párroco. Torre de Clararunt (Barcelona) 4 de Diciembre 1923.

HERNIADOS: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias visitad al eminente práctico en las poblaciones siguientes:

MARGENA: Martes 10. Fonda del Nene. MORON: Miércoles 20. Fonda La Victoria. CARMONA: Jueves 21. Fonda Méndez. SEVILLA: Viernes 22 y sábado 23. Hotel Simón. JEREZ DE LA FRONTERA: Domingo 24. Hotel Victoria. SANLUCAR DE BARRAMEDA: Lunes 25. Hotel La Fuente. PUERTO DE SANTA MARIA: Martes 26. Hotel París. SAN FERNANDO: Miércoles 27. Fonda Malorquina. CADIZ: Jueves 28 y viernes 29. Hotel Francia y París.

C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60. Barcelona. Aparatos perfeccionados del arte médico.

Varices, hinchazón, cansancio y debilidad de las piernas Embarazo, desviación de los órganos de la nutria, caída de la matriz.

Obesidad, evenciones, hidrocele, varicocele.

PEDRO GARCI

Si desea adquirir alguna Joya o algún regalo, no tenga la menor duda de que esta casa es la que más barato vende, garantizando con factura sus compras.

Pendientes, Relojes de bolsillo, pared y pulsera, Cadenas, Sortijas de oro, sellos y ajustadores, Copas de plata para premios de Concursos.—La Joyería más popular

SIERPES núm. 9

Los enfermos deben alimentarse bien

La casa Br. nd de Londres, ha adquirido fama universal por sus alimentos para enfermos, especialmente por las Esencia de vaca BRAND y esencia de pollo BRAND

en estado de gelatina que se toma tal como está en la lata, una cucharadita o dos cada hora o más frecuentemente en casos urgentes de hemorragias u otros de gran debilidad, produciendo una acción rápida y duradera sobre corazón y sistema nervioso, conservando las fuerzas y la lucidez de un modo maravilloso. Para embarazadas convalescentes y ancianos, estas esencias inimitables

Exíjase la lata en español, con envoltura verde, y el nombre de los importadores exclusivos: Sebastián Tauler y Compañía, Montería, 18.—MADRID.

Casas que vendan las Esencias de Vaca y de Pollo Brand: González y Alfonso, O'Donnell, 7; Frois y Puente, Sagasta, 25; Cristóbal Losana, Tamarit, 2

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 17

El Directorio acuerda denegar las instancias suscritas por algunos ex ministros, pidiendo la exención del decreto de incompatibilidades.

El temporal de nieves y fríos es general en toda Europa.-Se han helado algunos puertos del Báltico y el mar del Norte

Información de la Presidencia

La reunión del Directorio

Madrid 16 (11-30 n.) Después de permanecer reunidos durante dos horas el Presidente y los vocales del Directorio, manifestó el general Vallespino a los periodistas que el Consejo se había dedicado casi por completo a proseguir el estudio de la reforma de la ley de reclutamiento.

Comida en el Ritz

A las nueve de la noche abandonó su despacho de la Presidencia el marqués de Estella, para dirigirse al Hotel Ritz para asistir a una comida a la que concurren el embajador de Italia y el séquito oficial que acompaña a Primo de Rivera en su viaje a la patria de Mussolini.

Varias visitas

El general Navarro recibió esta tarde las visitas del coronel Orio, gobernador-cívico militar de Ponferrada; señor Puig Cervera y la de una Comisión de estudiantes de Medicina.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 16 (11-30 n.) Zona oriental.-Sin novedad. Zona occidental.-Hoy, a las diez de la mañana, y en el momento de efectuar su descarga el vapor «Isleña», en la posición de M'Ter, el enemigo rompió fuego contra el citado vapor y posición, entablándose después un intenso tiroteo.

Calzados LA IMPERIAL

Según costumbre de esta casa en años anteriores, por fin de temporada y renovación de modelos, realizamos gran parte de las existencias, con una rebaja del 50 por 100 en todos los artículos de nuestra Sucursal de esta plaza

Examine Vd. detenidamente nuestros escaparates Santa María de Gracia, 5 (La Campana)

Importante Sociedad Industrial en pleno desarrollo de sus operaciones, admitiría asociación de capital. Dirigirse por escrito: Anartado 35.-Sevilla

HORNOS ELÉCTRICOS DE VERONA (ITALIA) PARA CONFITERIAS, PANADERIAS, FABRICA DE GALLINAS, ETCETERA Agente para Andalucía y Extremadura: Calella y Martín. Castellar, 20, Sevilla

JOSÉ LAFFITTE DECORACION CERÁMICA MANUEL CARRIEDO, 77 SEVILLA

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas con el interés del seis por ciento anual variable y amortizable de 5 a 50 años a voluntad del peticionario. Para informes y consultas que se transmitan con toda actividad y reserva pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura don Luis González Marzá, en Sevilla, calle O'Donnell número 11

Del suceso de calle Fortuny

Madrid 16 (11-30 n.) La autopsia a la víctima del suceso de calle Fortuny, fué minuciosamente practicada por el doctor Piga ante los alumnos de la Facultad de San Carlos.

No obstante parece probable que sean procesados el «Maera», y algún otro, pues existe el delito de denegación de auxilio. De éste son responsables «Maera», el encargado de la cochera y un hijo de éste que sacaron a la calle a la víctima, dejándola abandonada, pudiendo ésta haber apresurado su fallecimiento.

También puede haber influido en la rapidez de la muerte el hecho de que en la casa de socorro no le apreciaran a la víctima otras heridas, cuya existencia ha revelado la diligencia de autopsia.

La nevada en Madrid

Las predicciones astronómicas son de mal tiempo

Madrid 16 (11-30 n.) Durante toda la tarde continuó la fortísima nevada mucho más copiosa en las primeras horas de la noche.

Las calles quedaron totalmente cubiertas y en algunos sitios la nieve mide cuatro dedos de espesor. A las nueve de la noche se retiraron de las calles los vehículos de tracción animal. Los tranvías han continuado circulando aunque con grandes precauciones, y de continuar así tendrán también que abandonar el servicio.

El número de automóviles en circulación es muy escaso. La temperatura ha seguido descendiendo.

El Retiro, la Moncloa y otros parques, se han visto concurridísimos, especialmente por estudiantes y modistillas. Se han levantado, como en ocasiones análogas, numerosas estatuas.

En los jardines de la Presidencia, los conductores de los automóviles de los generales del Directorio, se entretuvieron en modelar un busto de Primo de Rivera de gran tamaño.

Aunque los barrenderos y mangroteros han trabajado en la limpieza de las calles, se tuvieron que retirar por resultar infructuosos sus trabajos ante la violencia de la nevada.

Se han registrado numerosas caídas; pero sin graves consecuencias. Las notas del Observatorio astronómico han sido muy comentadas, pues anuncian tendencia franca a mejorar el tiempo. La nota última dice que en las últimas veinticuatro horas ha mejorado el tiempo en toda España; pero que debía empeorar.

La temperatura mínima ha sido de siete grados bajo cero en Valladolid.

Los pronósticos son: Cantabria y Galicia tendencia a empeorar, en el centro tiempo inseguro y en el resto de España lluvias.

El autor del asesinato de Montilla Confiesa su delito y cuenta detalles de su evasión

Madrid 16 (11-40 n.) Como ampliación a lo que dijimos con respecto a la detención del sujeto detenido ayer por la policía, como autor del asesinato del guarda jurado en Montilla, y que al ser preso dijo llamarse Juan Navarro Martín, después de ser sometido a nuevos interrogatorios acabó confesando que su verdadero nombre era Manuel Carretero Baena y ser autor del asesinato del guarda jurado de Montilla.

Refrío el hecho en la forma siguiente: «Hallándome con un hermano mío en el sitio conocido por Casillas de San Carlos, a cinco kilómetros de Montilla, sostuve discusión con el guarda Antonio Córdoba, acorralándose aquélla, y al ver que el guarda se echaba la escopeta a la cara, con otra que yo llevaba le disparé dos tiros.

Al verle caer en tierra, y creyéndole muerto, me di a la fuga; pero fui detenido por la Guardia civil, que me condujo a la casa cuartel de Montilla, de donde logré fugarme, teniendo las esposas puestas, escalando las tapias de un ojal hasta un tejado.

Preferí bajar a una casa colindante, en cuyo patio estaban trabajando varios obreros, que al verme en aquella forma me amenazaron, y temerizado continúe por los tejados, logrando descender a otra casa sin que me viera nadie.

Desde Montilla fué a Córdoba y de allí a Granada, donde encontré a un individuo, al que conocía por haber estado conmigo dos años en aquella Cárcel, donde cumplí ese término de condena.

Este individuo fué el que me facilitó los documentos falsos con los que pude llegar a Madrid. Allí estuve buscando trabajo, hasta que fui detenido por la policía.

El criminal ha ingresado en la Cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción de Montilla.

LAMPARAS "METAL" Las que menos consumen y alumbran mejor. D. vanja, en LINEROS 10

La causa de una visita

Madrid 16 (11-30 n.) Al salir de su visita a Palacio del conde de Romanones y hallándose ya en su casa, manifestó que tal visita había tenido por objeto tal visita para que no sean trasladados a otra capital los alumnos de Guadalajara, mientras se realizan los trabajos de reconstrucción de la Academia.

En la entrevista que tuvo con el marqués de Estella, éste le dió toda clase de seguridades de que se realizarían estos deseos.

Varios sucesos

Madrid 16 (11-30 n.) Esta tarde a primera hora iba por la calle de Toledo el automóvil 3.357, de la matrícula de Madrid, conducido por Lorenzo San José Saas, y al llegar a la esquina de la Plaza de la Cebada, alcanzó a la joven de 26 años Ramona del Campo Posset.

Conducida a la policlíника, le fué apreciada por los médicos la fractura del hueso izquierdo y la de la bóveda craneana, siendo su estado gravísimo.

El chofer quedó detenido. En la calle de Barquillo el automóvil 3.040 que conduce José Pedro Saz, arrolló a don Mariana Vázquez Aznar.

Se le condujo a la casa de socorro del distrito, donde fué curado de varias lesiones de pronóstico reservado.

Suicidio de un niño

En su domicilio de la calle Príncipe se ha suicidado un muchacho de diez años llamado José Varela García.

Para quitarse la vida se colocó debajo de la barbilla un fusil Remington y utilizando la varilla de un paraguas hizo funcionar el gatillo.

Su padre, que se llama Julio Varela, es somatenista y por eso tenía en casa el fusil, y presta servicios en una fábrica de cerveza, dedicándose también a la venta de periódicos.

Al regresar al mediodía a su casa vio cerrada la puerta de la habitación de su hijo, y como éste no respondiese a las llamadas que le hizo, forzó la entrada, encontrando al pequeño muerto en medio de un charco de sangre.

Se ignoran los móviles del suicidio.

MADRID

El equipo español que contendrá en Italia

Esta tarde la R. F. E. S. ha acordado en definitiva que el equipo español de fútbol que irá a Italia está formado por los siguientes jugadores:

Zamora, Vallana, Acedo, Sanjuter, Meana, Vandereña, Piera, Zabala, Travieso, Carmelo y Aguirresabala.

En el caso de que Travieso no jugase, ocuparía su puesto Montardín.

De la pasada huelga de conductores de autos

El gobernador civil ha manifestado que habían sido puestos en libertad diecisiete individuos entre patronos y choferes, de los diecinueve que ingresaron en la cárcel, y que habían sido encarcelados otros tres individuos más.

Los que se encuentran presos parecen que son los que más se distinguieron con motivo del pasado conato de huelga.

Suspensión de actos deportivos

Se han suspendido todos los actos deportivos que estaban anunciados para mañana en Madrid, a causa de la nevada.

Estado de Antonio Sánchez

El espada madrileño Antonio Sánchez, que resultó herido por un toro en la fiesta celebrada ayer en la plaza de Vista Alegre, pasó la noche última con fiebre bastante alta, aquejándole molestias, por lo que sólo pudo conciliar el sueño breves momentos.

Esta mañana le fué levantado el apósito por el doctor Gómez Lumbrales, que le practicó una cruenta cura, que el herido soportó con gran entereza.

El toro que le causó la herida fué elegido por el espada en el cerrado, contra la opinión de los organizadores de la fiesta, que querían fuese un novillote.

Por el domicilio del espada han desfilado numerosos amigos y muchos toreros, entre otros, los diestros Algabeño, Emilio Méndez y Paradas.

Sociedad de estafadores

Por la primera brigada de la Policía ha sido descubierta una sociedad de estafadores que operaba bajo la razón social de Kieg y Fernández.

Han sido detenidos Rafael Kieg Donato, de cuarenta y ocho años, y González Fernández Pérez, de veintiséis años.

Se dedicaban a pedir géneros de diferentes casas, amparándose en dicha razón social, cuyos géneros vendían y no pagaban después.

Entre los estafados se encuentran una casa de vinos de Jerez, a la que pidieron géneros por valor de 1.500 pesetas, y otra de máquinas de escribir, en la que adquirieron dos a plazos, dando como entrada 200 pesetas. El importe de aquéllas era 1.900.

Diechas máquinas las pignoraron en 400 pesetas cada una, y vendieron después las papeletas en una casa de compra-ventas, en 250.

Los detenidos hallábase reclamados por los tres Juzgados de Madrid, a cuya disposición han sido puestos.

Visita al laboratorio municipal

Esta tarde visitaron el Laboratorio municipal los generales Martínez Anido y duque de Tetuán, acompañados del alcalde, señor Alcocer, y del director é inspector general de Sanidad.

Los visitantes fueron recibidos por el director, señor Chicote.

Recorrieron todas las dependencias, quedando complacidos de la visita.

Real decreto

Se ha firmado un real decreto de Fomento nombrando varios vocales suplentes del ministerio de Fomento en el Consejo Superior ferroviario.

BARCELONA

Varias noticias

Barcelona 16 (11 n.) Los mozos de escuadra de Perelló han puesto a disposición de aquel Juzgado al vecino Juan Ríos, que amenazó al revisor del tren cerca de la estación de San Juan de los Raragozas, al pretender cobrarle la diferencia de un billete de segunda a primera.

La Asociación de carniceros, a quien el Ayuntamiento adjudicó el abastecimiento de carnes de vaca y ternera, con sujeción a las bases aprobadas, ha depositado en caja medio millón de pesetas, en concepto de fianza.

Desde primero del año actual ha formulado la guardia urbana 71 denuncias por infracción de las Ordenanzas municipales, en la parte que se refiere al juego de fútbol en las calles, habiendo recogido asimismo 132 pelotas.

Mañana, a las once, tendrá lugar en el teatro Tarrasa la tercera conferencia del ciclo, a cargo del delegado gubernativo de dicha población, sobre educación patriótica. Será desarrollada por el doctor don Teófilo Montañés.

Asistirán al acto el presidente de la Mancomunidad y el capitán general.

Después, el capitán general y el señor Salas se trasladarán a Sahadell, para asistir a la revista de los Somatenes.

El general Barrera dará una conferencia en la próxima semana, desarrollando un tema de actualidad.

Cádiz

Turistas a Sevilla.-Desgraciado accidente.

Cádiz 16 (10 n.)-Mañana, a las nueve, saldrá para Sevilla otro tren especial llevando trescientos turistas. Los que han estado hoy recorriendo Sevilla regresarán mañana a las once y media.

Mañana mismo zarpará el buque que los conduce para Gibraltar.

Una niña de ocho años llamada Leonor Moreno se cayó desde la azotea de su domicilio a la calle, quedando muerta en el acto.

Un estreno

En el Gran Teatro ha sido estrenado por la compañía de Ramón Gatuellas, el sainete titulado «Hoy llega Baldomero», premiado por La Unión de autores Andaluces en el concurso recientemente celebrado en Sevilla.

El sainete, del que es autor don Rafael García, tuvo éxito. Gómez.

PROVINCIAS

Dos accidentes

Córdoba.-En un pozo de la mina «Gancha» del término de Belmez, ocurrió un desprendimiento de piedras que alcanzaron al obrero José Blanco Dueñas, de cincuenta y dos años, causándole tan graves lesiones, que falleció antes de ingresar en el botiquín.

Comunican de Belmez que en una charca próxima falleció ahogado el obrero del ramo de hierro Manuel Encinas Herrera.

Se trata de un suicidio, ignorándose las causas que lo impulsaron a tan fatal resolución.

El novillero Martínez de Ruzafa, operado de una úlcera de estómago

Valencia.-El matador de novillos valenciano Manuel Martínez de Ruzafa ha sido operado de una úlcera de estómago, por el doctor Jiménez Márquez.

Después de la operación su estado llegó a inspirar serios temores, siendo preciso practicarle una nueva cura.

Después de ésta quedó algo mejorado. Por el Sanatorio donde ha sido operado desfilaron numerosos amigos y admiradores, para enterarse de su estado.

Ayuntamiento renovado

Puerto de Santa María.-El delegado gubernativo renovó el Ayuntamiento, nombrando trece concejales nuevos.

Estos ratificaron su confianza al alcalde y a los demás ediles. Presidió esta toma de posesión el delegado gubernativo.

Un suicidio

Jerez de la Frontera.-En la estación del ferrocarril se arrojó al paso de una máquina que hacía maniobras Alfonso Rubiales López, de oficio peluquero.

La máquina le seccionó ambas piernas, falleciendo el suicida en la Casa de socorro. Se ignoran los móviles.

Un suicidio

Córdoba.-Al anochecer se ha suicidado, en la cruz central del Cementerio de la Salud, el propietario y vecino de Eulalancio don Francisco Navarro Coca, estimadísimo en aquel pueblo y en esta capital, que visitaba con frecuencia.

El hecho lo realizó disparándose un tiro en el lado izquierdo del pecho, atravesándose el corazón.

El Juzgado se personó en el lugar de suceso, encontrando una carta del suicida, en la que explica su determinación por hallarse en situación precaria.

La carta la fecha en primero de Julio del año último. También le fué encontrada otra dirigida a su esposa y amigos íntimos, recomendándole ciertos extremos de familia.-Fernán Vergara.

EXTRANJERO

El frío es general en toda Europa

Elvesso.-Se ha desencadenado un violento temporal de frío y nieve en toda Europa.

En muchas ciudades de Alemania el tráfico ha quedado interrumpido a causa de lo copioso de las nevadas.

Se han helado la mayoría de los puertos del Báltico y del mar del Norte.

En Inglaterra y en Francia el descenso de la temperatura es grandísimo, y muy abundantes las nevadas.

En algunos puntos se ha llegado a interrumpir la circulación de los trenes.

De otros países del centro de Europa las noticias que se reciben acusan asimismo el descenso de la temperatura.

Sevilla en Broma

DE GALERIN-CUESTA

Se halla en prensa la octava edición Tirada: 5.000 ejemplares Precio, 1,50 peseta. No se reparte gratis

Patente N.º 71.143 La Olla Exprés 11, Martínez Montañés, 11 Su comida en 15 minutos Más sustanciosa y mejor condimentada. Concesionario exclusivo para las provincias de Huelva, Cádiz, Córdoba, Sevilla y Marruecos: Ricardo García Lajara, Sevilla.

NOTAN

Siemens Schuckert-Industria Eléctrica, S. A. Oficina Técnica: Sevilla, Calle Zaragoza, 29 Apar. 58

¡MADRES! Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestras casas el Purgante YER que es la salvación de los niños y el que los libra de un sin fin de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones. No olvidar nunca que el Purgante Yer es el único que lo reclaman los niños como golosina más agradable Sólo cuesta 40 céntimos De venta en todas las farmacias y droguerías

Bolcheviki y mencheviki. — El ab. solutismo de Lenin. — Época terrorista. — Una Constitución al pueblo ruso. — La experiencia revolucionaria. — Idea del régimen soviético en dictado.

Para hallar los orígenes del actual Gobierno de Rusia y sentar sus bases genéricas, es menester empaparse detenidamente de la multitud de escritos y folletos que se han cruzado entre los mayoritarios y minoritarios bolcheviki. Es una obra paciente de historiador, cuyo análisis no cabe en un diario.

Siempre prominente la mayoría leninista, hubo que adaptarse a lo que quería el dictador. Es una vida ilustración de la mentalidad revolucionaria rusa y el examen de sus controversias y polémicas con los mencheviki.

La idea del jefe soviético ha sido, por lo menos en sus primeros tiempos, que el Comité central ejecutivo ruso debe dominar «absolutamente» a todo individuo o grupo local del partido comunista, y se opuso categóricamente a todo sustento democrático o autónomo en el seno de la organización del Soviet.

La dictadura ejercida por un grupo o Consejo central, no muy numeroso y compacto; éste fue el pensamiento preferente de Lenin. «Dadnos un organismo compuesto de verdaderos revolucionarios y daremos una vuelta entera a Rusia».

A los opositores, los bolcheviki los miraban siempre como adventizos y oportunistas. Se trató de un grupo político de acción directa y sin contemplaciones, que se propuso alejar de su lado a los liberales rusos y socialistas superaditados al evolucionismo.

Entonces comenzó la época terrorista de Rusia. Los socialistas revolucionarios hicieron una activísima propaganda entre los aldeanos y, no cesando en su conspiración, trazaron un plan de atentados personales de la alta política, cuyas víctimas fueron varios ministros y gobernadores, así como el gran duque Sergio. Los demócratas, a pesar de sus distanciamientos de criterio con los leninistas, efectuaban simultáneamente trabajos de propaganda entre la clase obrera de fábricas y talleres.

Aquella labor intensa revolucionaria obtuvo los resultados y no prometía, por el momento. Pero vino en su ayuda el desastre de la guerra japonesa y el fusilamiento del pueblo ruso en la gran manifestación del «Domingo rojo» de Enero de 1905, consecuencia de cuyos sucesos trágicos fué la concesión a los rusos de una Constitución popular (en Octubre del mismo año).

Es indudable que desde aque-

SEVILLA El Liberal SEVILLA Indicador Económico

Cadapalabra, DIEZ CENTIMOS por día. FAGO ANTICIPADO

Cadapalabra, DIEZ CENTIMOS por día. FAGO ANTICIPADO

Médicos

Venéreo, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Onate, especialista.—Mata, 14.

Arriendos

Arriendase casa Imperial 18 habitaciones cuato baño, agua propiedad. 8 a 5 tarde.

Arriendo local para almace.

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viuda de Holgado.

Ventas

Para buen café El Sig o XIX Salvador 23.

Arriendos

Arriendase casa Imperial 18 habitaciones cuato baño, agua propiedad. 8 a 5 tarde.

Habitación amueblada.—Co-

rona 5.

Ventas

Para buen café El Sig o XIX Salvador 23.

Arriendos

Arriendase casa Imperial 18 habitaciones cuato baño, agua propiedad. 8 a 5 tarde.

Vendense parcelas terreno

carretera San Juan; p onio tranvia.— Informan: estanco Panoletz.

Vendense mesas, buró ame-

ricano.—O'Donnell 26

Ofertas

Mudanzas: General Polavieja

Traspaso establecimiento en

buen sitio.—Razón: Mesón del Moro 10

Compras

Casión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Demandas

Sociedad Seguros Incendios buena cartera, desea Subdirectores especializados.—Razón: Jaén y Badajoz.—Apartado 260.

Necesitanse corredores para

artículo de belleza. Campana 8 segundo izquierda

Huéspedes

Casa huéspedes. Pavia 19

Compras

Casión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Demandas

Sociedad Seguros Incendios buena cartera, desea Subdirectores especializados.—Razón: Jaén y Badajoz.—Apartado 260.

Traspaso fonda céntrica pró-

ximo Campana.—Razón: San Eloy 25, Salvador Fernández

Compras

Casión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Demandas

Sociedad Seguros Incendios buena cartera, desea Subdirectores especializados.—Razón: Jaén y Badajoz.—Apartado 260.

Necesitanse corredores para

artículo de belleza. Campana 8 segundo izquierda

Huéspedes

Casa huéspedes. Pavia 19

Compras

Casión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Demandas

Sociedad Seguros Incendios buena cartera, desea Subdirectores especializados.—Razón: Jaén y Badajoz.—Apartado 260.

Desde Sanlúcar (Por correo) (De nuestro corresponsal) El escándalo de las subsistencias

Sanlúcar de Barrameda 15. Por si fueran pocas las desdichas que sobre Sanlúcar pesan, aún tenemos que soportar una nueva subida de precio en algunos artículos de primera necesidad.

Por segunda vez, se ha elevado el precio de la carne, entre el clamor general del vecindario, que ve como le van subiendo los alimentos sin que haya quien los sujete en esa desenfrenada carrera que han emprendido.

Han subido el aceite, dicen que el azúcar ya para arriba y que igualmente se elevará el pan.

Y preguntamos nosotros: ¿no hay una Junta local de subsistencias para procurar el abaratamiento de la vida?

El asunto de la carne es realmente escandaloso, y sobre el mismo deben nuestras autoridades ocuparse detenidamente.

Y si el alcalde, ó el Ayuntamiento, ó la Junta local de Subsistencias, ó el mismísimo diablo, no pueden arreglarlo, nos permitimos rogarle al señor delegado gubernativo tome cartas en él, en la seguridad que el pueblo entero verá con satisfacción su intervención.

Por todos los medios habidos y por haber, hay que tratar de hacer más fácil la vida. Tal como se están poniendo las cosas no puede, no debe continuar un día más. Y si hay concejales carniceros, ganaderos, panaderos, etc., etc., que los haya en buena hora; pero al pueblo debe dársele facilidades para vivir y que no es sueño, aun cuando lo dijera el gran Calderón de la Barca.

Noticias diversas Parece que es un hecho la creación en fecha no lejana, de un Monte de Piedad en esta población. Beneficia entidad que vendrá a favorecer en alto grado a las clases necesitadas.

Ha sido nombrado oficial mayor de la Secretaría municipal, nuestro buen amigo don José López Aldama.

En el Principal debutó, obteniendo un éxito grandioso, la notable cancionista «La Sultánita».

La cortina se levantó en su honor múltiples veces, prodigándole el público largas y espontáneas ovaciones.

Con «La Sultánita» debutaron también la bailarina Luisa Quiros y la troupe «Los Bernalles».

Ambos números fueron también del agrado del respetable, oyendo muchos aplausos.

Terminada la licencia que le fué concedida, regresó de Madrid el señor juez de instrucción de este partido, don Angel Guerrero Sagrario.—Quiñoy.

ANIS TIERRUCA Elias Herrero.—Sanfander Viajante, Celestino Garcia.

los acontecimientos brotó en Rusia con más fuerza que nunca el germen revolucionario. Se habían aprendido ideas y experiencias que, propagadas por los Comités y tribunales secretos de los socialistas demócratas y los prosélitos de Lenin, transformó poco a poco a la masa de los rusos en un enemigo del zarismo.

En aquella primera revolución, los bolcheviki no habían avanzado todavía mucho terreno. El nombre de su jefe no era aún prominente. Pero éste no descansaba en su empeño. Organizaba y dirigía incansablemente su partido, sastría cada vez mayor número de partidarios y trataba, por todos los medios, de dividir a los socialistas demócratas de los partidos burgueses.

Creemos curioso anotar que Lenin no quiso ser miembro del Consejo de la Diputación de obreros, instituido en virtud de la promulgación constitucional del mes de Octubre. Se ve que su objeto único era llegar al fin de la revolución a todo trance, para convertirse en dictador. Trotsky, en cambio, representó un papel activo.

Y ahora, antes de trazar una rápida reseña de lo sucedido hasta la revolución de 1917, advertimos que ha sido característico en Lenin que no adoptase la idea de régimen soviético hasta doce años más tarde (1905-1917), en cuyo término pudo poner en práctica, al fin, sus propios pensamientos.

Bará Von Goltz.

Para reparaciones de relojes Los Brillantes Regent. Serpes, 55

CEMENTOS NACIONALES LOS MEJORES FABRICAS DE MOSAICOS Y DE YESOS AZULEJOS TUBERIAS Y DEMAS MATERIALES DE CONSTRUCCION

MUEBLES. — (UNA, 36) Gran surtido. Gabinetes, comedores, sillerías, muebles sueltos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gamuzas para abrigos Ancho 140 centímetros, A 3 PESETAS METRO ALFALFA, 6, Junfo a calle Candilejo



Me es igual Va que tengo Pastillas Richelet

Gracias a esta verdadera posición seca que llevo consigo a todas partes donde voy, mi antiguo catarro ya no me molesta más. ¡Qué dicha tan grande de no toser más, de no escupir, y de hacer frente a todos los golpes de frío y humedad sin temer al catarro ó a la bronquitis. Cuando se ha esperado demasiado y que el mal se ha declarado, hay que recurrir al «Pectoral Richelet», cuya curación rápida está asegurada.

MERCADOS Aceites

Día 16. La nota saliente de la semana que hoy termina es la de haberse iniciado la tendencia de baja.

En los últimos días las ventas realizadas han sido dentro del promedio que publicamos.

Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente, son los siguientes:

De veintitrés pesetas a veintidós pesetas doce céntimos (92 a 92 y medio reales), según acidez y procedencia.

Cereales

Trigos. — Recio superior, de 34,50 a 35 pesetas.

Id. tiernos, de 52/53 granos en 30 granos de 115 a 125 pesetas id., id.

Id. de 55,60 granos en 30 granos, de 100 a 110 pesetas id., id.

Mulatos tiernos de 55,65 granos en 30 granos de 75 a 85 pesetas id., id.

Automóviles de alquiler

0,50 km., 2,50 hora, por carreteras. Oficina, Gran Capitán, 12. Garaje, Río la Plata, 1. Fomento Turismo

SALVATIO PALMIL PURGANTE IDEAL INFANTIL

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Emplastos de Alcock Marca Aguilas Remedio universal para dolores.

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETÍN NÚM 29 CAROLINA INVERNIZO TERESA LA RESUCITADA VERSION ESPAÑOLA

y Gina nos presentará a su hermano. —Todo esto va bien; parece que Dios nos ayuda para hacer justicia. ¿Te encuentras dispuesta a trabajar?

Magda supo por su suegra el espléndido donativo que había enviado el «Americano» para la rita y la visita que su cuñada había hecho a la señora Porro.

podía arrastrar el honor de los Dora, la irritaba. —Yo no comprendo—exclamó—, cómo os interesáis tanto por esa gente. Ese matrimonio me hace el efecto de los intrigantes, que por que han logrado hacer fortuna en América se creen unas ilustres personas.

te inspiraba mi hermano antes que las leyes legalizaran nuestro matrimonio. Ante la brusca franqueza de su cuñada, Magda sintió como si la sangre se helase en sus venas; pero no dijo una palabra.

dijo Magda a su cuñada, que contenta con haberla convenido, la abrazó. Pero una vez en su habitación con Gina, Magda se desesperó.